

07 marzo 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Tregua temporal; inversión en vilo. **El Universal:** Nuevo freno a aranceles.. **La Jornada:** Tregua en aranceles tras el diálogo Sheinbaum-Trump. **Excélsior:** México y EU pactan tregua en aranceles. **El Herald de México:** México permanece sin aranceles. **Milenio Diario:** Trump pausa tarifas y aplaude. a Claudia; empresarios la apoyan. **El Financiero:** Pactan Trump y Sheinbaum pausa de un mes en aranceles. **El Economista:** La Casa Blanca pausa hasta el 2 de abril los aranceles a México. **El Sol de México:** Suspenden un mes arancel a exportaciones mexicanas. **Reporte Índigo:** Que ninguna quede atrás. **24 Horas:** México vs. China, tras otra pausa arancelaria.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Brugada pugna por una revolución de las mujeres. **Reforma:** Abren a informales edificios federales. **Excélsior Cd.:** Recargan y alistan extintores para 8M. **La Jornada:** Alista la SSC extintores para contener posibles conflictos en marcha del 8M. **24 Horas Cd.:** Piden reforzar seguridad en corredor cannábico.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con la participación de diversos especialistas en materia electoral se llevó a cabo el Foro regional: “Autoadscripción para candidaturas correspondientes a la acción afirmativa afromexicana”, organizado por la Sala Regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El encuentro contó con la participación de **Sonia Pérez Pérez, Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, quien reconoció que entre las autoridades aún hay mucho por hacer para lograr la inclusión de los Grupos de Atención Prioritaria. [La Crónica de Hoy](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Las listas de las candidaturas a los cargos que se elegirán en el proceso electoral local extraordinario del Poder Judicial de la Ciudad de México 2024-2025 continuará con modificaciones porque 12 aspirantes declinaron participar, informó la presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**. Es decir, que la lista que el órgano electoral publicó, que incluyó 719 aspirantes, se redujo a 707, cuya cifra aún puede reducirse en las siguientes dos semanas de revisión de los nombres de aspirantes. [La Jornada](#), [El Universal](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [La Neta Neta MX \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [El Herald de México \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [Pulso Político OAX \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#), [100.1 Stereo Cien](#), [Canal 8.1 Herald TV](#), [Milenio Noticias 20 a 20:45](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y el Instituto Nacional Electoral firmaron el Plan de Trabajo conjunto para la promoción de la participación ciudadana en el proceso electoral del Poder Judicial. Durante la firma, **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del IECM**, expuso que, si bien para ambos institutos son conocidos los procedimientos aplicados a los procesos electorales, en esta ocasión es una elección inédita con diferencias que van desde las boletas hasta los ámbitos territoriales donde se realizará la votación y la forma de hacerlo. [El Sol de México](#), [Fer Moctezuma EDO.MEX \(Sitio\)](#), [88.9 Noticias](#), [Canal Justicia TV](#)

En el Congreso local (Estado de México), se celebró el foro "Mecanismos de Participación Ciudadana". **Patricia Avendaño Durán, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, refirió que en la Ciudad de México se cuenta con una ley en el tema que considera la figura de presupuesto participativo desde el 2011, al cual cada alcaldía destina 4 por ciento del presupuesto anual y abarca proyectos de todo tipo, no sólo de infraestructura. [Ser Noticias \(sitio\)](#), [EDO.MEX al Día \(sitio\)](#)

La alcaldía Cuauhtémoc contará con un presupuesto participativo de 166 millones 89 mil 617 de pesos para el ejercicio fiscal 2025, lo que la posiciona como la tercera demarcación con mayor asignación en la Ciudad de México. Así lo informó Alejandro Noriega González, titular de la Dirección Distrital 09 del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, durante el foro sobre la consulta de Presupuesto Participativo 2025 realizado en el Auditorio "Valentín Campa" de la alcaldía. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Perspectivas CDMX \(sitio\)](#), [La Política Online CDMX \(sitio\)](#)

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México impuso una multa económica al Partido Verde Ecologista de México por aprovecharse de la imagen del ex Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, durante el pasado proceso electoral local. Con ello, le impuso una multa de 10 Unidades de Medida y Actualización (UMA), equivalente a mil 131 pesos. Además, le pidió al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** hacer el cobro de la sanción. [Reforma](#)

En entrevista para MVS Noticias, Jesús Sesma Suárez, Diputado Local del Partido Verde Ecologista en el Congreso de la Ciudad de México, habló sobre la controversia en torno a la iniciativa ciudadana para prohibir las corridas de toros en la ciudad. La iniciativa ciudadana tiene que tener ciertos requerimientos, un número importante de firmas, que en este caso fueron 27000. Se presentó, se tiene que presentar en el primer periodo, pero lo estamos dictaminando hasta ahorita, dado a que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** se tardó en validar las firmas y garantizar de que no hubiera ningún tipo de de mano negra en las firmas. [102.5 MVS Noticias](#)

Trascendió publica: Para contrarrestar el déficit de participación de jóvenes en el pasado proceso electoral en Ciudad de México e incentivarla para la próxima elección judicial capitalina, el **IECM**, presidido por **Patricia Avendaño**, y la Junta Local Ejecutiva del INE, encabezada por María Luisa Flores, acordaron involucrar a universidades públicas y privadas y hasta a los Scouts de México para promover el voto entre ese sector de la población. ¿Servirá? [Milenio Diario](#)

Capital Político publica: En un hecho inédito, el PRD demandó penalmente desde la tribuna del Congreso de la Ciudad de México a tres magistrados del Tribunal Federal Electoral, por haber desconocido las gestiones de Nora Arias como presidenta de ese partido. El PRD perdió su registro como partido luego de que en las pasadas elecciones no logró el mínimo requerido de votos, que es del 3 por ciento del padrón. Fue entonces que Nora inició el procedimiento ante el **Instituto Electoral de la CDMX** para conservar el registro local. [Excélsior](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Los candidatos a la elección judicial podrán gastar hasta 220mil 326 pesos durante los 60 días de campaña que tendrán previo a la elección, determinó el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE). [La Jornada](#), [Excélsior](#), [El Financiero](#), [Reforma](#), [El Heraldo de México](#), [Basta](#), [La Crónica de Hoy](#), [El Economista](#)

En la sesión de ayer, el Consejo General del INE aprobó que las juntas distritales cuenten los votos de la elección judicial con un tope de diez días, con 12 horas de trabajo diario y recesos para descansar, más dos días adicionales para hacer la sumatoria general, se utilicen los criterios de paridad y que el Consejo pueda dar a conocer los resultados. [Excélsior](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó los lineamientos del conteo de los votos de la elección judicial, donde garantizaron que los ciudadanos serán los que cuenten los sufragios. [El Heraldo de México](#)

Rozones publica: Con la novedad de que en el Instituto Nacional Electoral, que encabeza Guadalupe Taddei, ya tienen un estimado del tiempo que tomará conocer los resultados finales de la elección judicial. Serán nada menos y nada más que dos semanas. No cabe duda de que esta elección está generando procesos muy distintos a los que regularmente se hacen, nos dicen. [La Razón de México](#)

¿Será? publica: Topes incómodos Dania Ravel y Jaime Rivera, consejeros del INE, evidenciaron lo mal confeccionada que está la reforma judicial en materia electoral, pues fijó un tope de 220 mil 326 pesos para gastos de campaña de los candidatos a jueces, magistrados y ministros, y aunque algunos de sus compañeros, como Guadalupe Taddei, buscaron elevar esa cifra a 1.4 millones de pesos, la mayoría optó por aplicar la reforma literalmente. [24 Horas](#)

Esencia de Mujer publica: Ya todos sabemos cuál va a ser el desenlace proceso electoral del domingo junio que definirá la primera fase de la renovación del Poder Judicial. No soy clarividente, ni mucho menos pitonisa, pero de ya les puedo adelantar que, a menos de que un meteorito impacte al planeta Tierra que desemboque en destrucción de éste, las ministras obradoristas Lenia Batres Guadarrama, Loretta Ortiz Ahlf y Yasmin Esquivel Mossa ocuparán tres de las nueve plazas disponibles para la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [24 Horas](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Por primera vez, el país está en manos de una mujer, en entrevista con 24HORAS, Cecilia Soto, Patricia Mercado, Margarita Zavala y Xóchitil Gálvez, quienes fueron aspirantes al cargo, comparten su perspectiva sobre un camino en el que queda mucho por hacer. [24 Horas](#)

La diputada Nora Arias, coordinadora del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, denunció penalmente a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, Felipe Barrera Fuentes y Mónica Soto, por violencia política contra la mujer en razón de género y los que resulten. [El Independiente](#)

Mónica Soto, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, escribió: El llamado de ONU Mujeres para este 8 de marzo es: "Para las mujeres y niñas en toda su diversidad: Derechos, igualdad y empoderamiento". Hoy es un día para reafirmar nuestro compromiso con la igualdad sustantiva. [El Heraldo de México](#)

"La revolución pendiente es la de las mujeres", asevera Clara Brugada Molina, quien desde hace cinco meses tomó las riendas del Gobierno de la Ciudad de México, el cargo más importante de su trayectoria política, que la enfrenta a retos de gran magnitud, como garantizar la seguridad y el abastecimiento de agua, mismos que trascienden las fronteras territoriales y políticas de la capital del país. [El Universal](#)

Desde 2020, la capital del país es escenario de una manifestación que se superó en número de asistentes: la de las mujeres. El primer registro histórico ocurrió en 2020 con un cálculo de 80 mil personas. El año pasado fueron 180 mil. [Reporte Índigo](#)

Bajo el lema "Para todas las mujeres y niñas: derechos, igualdad y empoderamiento", colectivos de mujeres conmemorarán mañana el 8M 2025 en distintas ciudades de México y el mundo. En la CDMX varios contingentes marcharán desde al menos cuatro puntos de la ciudad rumbo al Zócalo capitalino para denunciar y exigir justicia para víctimas de la violencia de género en el país. [El Financiero](#)

Binoculares publica: Desde la tribuna del Congreso de la Ciudad de México, la diputada del PRD, Nora Arias Contreras, dio a conocer que denunció penalmente a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) Felipe de la Mata Pizana, Felipe Barrera Fuentes y Mónica Soto. Y es que resulta que la Sala Superior falló en contra del PRD en una impugnación de Jesús Zambrano, pese a que el exlíder nacional ya no tenía ninguna facultad de entrometerse en asuntos del partido, porque había sido expulsado. [Universal Gráfico](#)

El Caballito publica: En el marco del 8M, la administración local alista nuevas acciones para la atención de las violencias que aún padecen las mujeres en la Ciudad de México. Nos adelantan que hoy habrá el anuncio de una "gran acción" relacionada al protocolo de investigación sobre feminicidio, uno de los delitos que más recriminan las mujeres. [El Universal](#)

CONGRESO LOCAL

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de la Ciudad de México, Jesús Sesma, presentó una iniciativa para pausar la regulación al hospedaje temporal tipo Airbnb durante el Mundial de Fútbol 2026. [El Universal](#)

Durante el 8M juntarán firmas que enviarán a los diputados para que ya no lo consideren un delito a iniciativa "Mujeres Vivas, Mujeres Libres", que difunde información para propiciar espacios libres de violencia, recolectará firmas en el marco del 8M, con el fin de solicitar al Congreso de la Ciudad de México que el aborto deje de ser considerado un delito en el Código Penal local. [El Sol de México, 24 Horas](#)

Con 49 votos a favor y 10 en contra, el Congreso de la Ciudad de México, en su carácter de Constituyente Permanente, avaló la reforma que prohíbe la siembra de maíz transgénico en el país. [24 Horas](#)

En un impactante acto de protesta, activistas antitaurinos realizaron un performance a las afueras del Congreso de la Ciudad de México, exigiendo la aprobación de la iniciativa ciudadana para prohibir las corridas de toros. [Basta](#)

El vocero de Morena, Paulo Emilio García, lamentó los hechos ocurridos en la sesión del Congreso de la Ciudad de México, donde diputados del PAN y PRI tomaron la tribuna en protesta contra la aprobación de reformas a la Ley Orgánica y al Reglamento del Congreso. [Basta](#)

Historias De NegoCEOs publica: En el Congreso de la Ciudad de México, que preside la morenista Martha Ávila, se cocina una propuesta que ha puesto en alerta máxima al Consejo Coordinador Empresarial, de Francisco Cervantes, pues con esta se pretende gravar las "grandes fortunas" en el momento en que sean heredadas o donadas. [El Universal](#)

Línea 13 publica: Legisladores del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y activistas animalistas anunciaron que, el próximo martes, sitiarán y cerrarán los accesos al Congreso capitalino, como medida de presión, "pues es la fecha límite para votar en pleno la iniciativa ciudadana que busca prohibir las corridas de toros en la capital", comentaron. [ContraRéplica](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, anunció que se consultará a la población de Milpa Alta, con el objetivo de aprobar la construcción de la nueva línea del Cablebús. [El Universal](#)

NACIONAL

Después de la nueva pausa en la imposición de aranceles, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que el próximo domingo la sesión informativa se mantiene, pero también habrá celebración en el Zócalo. Para dar a conocer que acordó con el presidente Donald Trump renegociar la aplicación de aranceles a productos mexicanos el 2 de abril, la primera mandataria, Claudia Sheinbaum, anunció que la asamblea informativa prevista para el 9 de marzo será un festival de celebración. [Reporte Índigo](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum logró posponer los aranceles a productos mexicanos hasta el 2 de abril, y ante la posible imposición de nuevas tarifas comerciales por parte de Washington al resto del mundo, anticipó que México puede quedar blindado gracias al TMEC. [Milenio Diario](#)

México ha marcado "un hito" con la adhesión de más de 50 mil refugiados y solicitantes de asilo en el país, mediante el Programa de Integración Local del Alto Comisionado de Naciones Unidas para Refugiados (Acnur), puesto en marcha desde 2016. Destacó que "un sistema de asilo y un marco jurídico sólidos permiten la integración efectiva de los solicitantes de asilo y refugiados". [La Jornada](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Donald Trump pospuso la aplicación de aranceles a México y Canadá tras hablar con Claudia Sheinbaum, pero la incertidumbre persiste. Sheinbaum dijo que la llamada había sido respetuosa y que Trump fue sensible cuando ella le dijo que su gobierno "había puesto mucho", sobre todo en materia de seguridad. [Reforma](#)

Frentes Políticos indica: Gran noticia que, tras una cordial conversación entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el presidente Donald Trump, los temidos aranceles del 25% que asomaban desde el 4 de marzo han sido suspendidos hasta el 2 de abril. La amenaza de una guerra comercial se desvanece un mes. Mientras tanto, los empresarios mexicanos se reúnen con Sheinbaum solicitando respuestas que no perjudiquen sectores clave como el automotriz, el electrónico y el metal-mecánico. [Excélsior](#)

Pepe Grillo señala: Los alcaldes de las llamadas ciudades santuario de EU están en la mira del Congreso norteamericano. Ayer tuvieron que comparecer en el Capitolio los alcaldes de Boston, Chicago, Denver y Nueva York para que expliquen hasta dónde llega su protección a migrantes. La acusación de los republicanos es que son santuarios para criminales que aprovechan las circunstancias para tener una guarida segura. [La Crónica de Hoy](#)

Circuito Interior refiere: La Auditoría Superior de la Federación encontró que el Ayuntamiento mexiquense de Huixquilucan no ejerció de forma eficiente poco más de 181 millones de pesos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios de 2023. [Reforma](#)

AGENDA

- Encuentro de Niñas y Mujeres ¿Por qué Marchamos? Primero las Mujeres 8M. 08:45 hrs. Explanada de la Alcaldía Miguel Hidalgo
- "Taller de reflexión y sensibilización para la no normalización de las violencias contra las mujeres". 11:00 hrs. Salón de Usos Múltiples
- Foro informativo en la Alcaldía Gustavo A. Madero para conocer los alcances de la Convocatoria para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. 17:00 hrs. Auditorio Quetzalcóatl, sótano del edificio de la Alcaldía Gustavo A. Madero